



新旭南小だより
2022年度 3月号
2023.2.27
児童数250名

文責 菅谷

何も咲かない寒い日は、下へ下への根を伸ばせ。やがて花が咲く。

私が使っている日めくりカレンダーにある言葉で、シドニー五輪金メダリストの高橋尚子さんが高校時代の恩師から送られた言葉です。根がしっかりしている木には、いつか大きな満開の花が咲く。あきらめずに努力することの大切さを伝える言葉でもあります。

もう30年近く前に、子どもたちと水栽培に挑戦したことがあります。「早く芽が出ないかなあ。」と子どもたちと毎日話していたのですが、ある子が、「芽が出る前に、まず根が出てこないと芽は出てこないんだなあ。」と何気なく言いました。生まれて数ヶ月の息子に、いろんな期待ばかりふくらんでいた頃だったので、「しっかりした根を張らないと、よい芽も、その子らしい花も咲かない。」ということに気づかされた一言でした。教師生活で、6年生を一番多く担任してきたのですが、卒業後成人式や同窓会で再会した子どもたちの姿から、「土台となる根がしっかりしていれば、必ず芽が出てくる。そして、必ず大きな花が咲く。」ということを実感しています。

人間としての「根」は、心豊かに生きるための「思いやり」「まじめさ」、考える力の土台である「学びに向かう姿勢（好奇心）」、そして、たくましく生きるための「健康・体力」だと思います。

「学校は、子どもたちの根を大きく、太く育てられたのだろうか？」

卒業式が近くなるこの時期にいつも思うことです。

さて、まとめと準備の3学期も最後の月となります。学校では、各学年のまとめ、6年生を送る会や卒業式の準備など、子どもたちが最後の仕上げに一生懸命取り組んでいます。

下へ下へと根を伸ばし、希望がいっぱいつまた「芽」が出てくる春を心待ちにしています。

3月 行事予定

文科省の方針では、卒業式では、児童と教職員は、入退場、式辞、卒業証書授与の場面等はマスクなし。呼びかけや式歌の際はマスク着用等一定の感染症対策を講じるとなっています。また、保護者はマスク着用を基本とするとしています。今のところ文科省の方針に準じて卒業式を実施する予定です。ご協力よろしくお願いします。

月	火	水	木	金	土 日
	 卒業おめでとう	01 職員会議	02	03 6年生を送る会	04 
06	07 3年立志祭	08 6年生と教職員のお別れ会 1~5年14:20下校	09	10	
13	14	15 卒業式予行練習 授与写真前撮り	16 全校14:00下校	17  卒業式	
20	21 	22	23 給食終了	24 令和4年度修了式 大掃除	

1. 2月の教育活動から

あさひ学級 中部地区お別れ会	6年生 ひびきあい 命の学習	6年生 中学校出前授業
湖西中学校で中部地区のお別れ会がありました。3年ぶりに集まって実施することができました。卒業を迎える小学校6年生と中学校3年生のお祝いをして、みんなで楽しい時間を過ごしました。	助産師の齊藤智孝さんを招き、命の学習をしました。「奇跡の連続で命は誕生する」という言葉が心に残りました。命の大切さ、多くの人に支えられ生きていることに改めて気づきました。	保幼小中一貫教育の一環として、湖西中の落合先生による理科、岡本先生による数学の出前授業がありました。どちらもにこやかに楽しい授業で、中学校進学への意識も高まってきたようです。
5年生 「6年生を送る会」に向けて		4年生
3学期に入ってから、送る会に向けて取り組んでいます。6年生に「どんな思いを伝えるのか、どんな形で思いを伝えるのか。」を話し合い、企画を出し合い、準備を進めています。初めて自分たちが主体となって学校を動かす機会ですが、6年生にとっても自分たちにとっても、よい思い出となるように一生懸命頑張っています。令和5年度の新旭南小を引っ張っていく主役としての気持ちが高まっているように思います。		総合的な学習の時間に「視覚障がい」について学習しました。2月1日の学習参観で、視覚障がい者の松宮喜子さんに来ていただき、体験談を聞いたり一緒に歌ったりしました。
3年生 社会科・琵琶湖博物館見学	2年生 むかし遊び	1年生 年長さんと交流
「昔くらし体験」を行い、便利になった現在と昔との違いを体験して学びました。過去の生活における人々の知恵や工夫に気づき、「昔のことをもっと知りたい」という思いをもちました。	2月1日の学習参観日に、夢の会の方にも参加していただいて「むかしあそび」をしました。お手玉やけん玉、こまや福笑いなど、いろいろな昔遊びを1、2年生が一緒に楽しみました。	来年度に入学する年長児との交流会「きらきらおたのしみかい」。アイパッドを使って学校の紹介をしたり、じゃんけんの歌を歌ったりして過ごしました。「4月にまた会おうね、待ってるよー。」
スキー教室	リユース抽選会	
	5、6年生のスキー教室を箱館山スキー場で実施しました。ボランティアの方に教えていただき、スキーを楽しみました。	3年ぶりの実施となりました。子どもたちも真剣に品定めしていました。提供してくださった皆様ありがとうございました。